
港首間公院獲《國際標準》評審認證 周霽盧寵茂等見證

醫衞局：助力灣區醫療質量一體化
香港東區醫院成功通過《國際醫院評審認證標準

（中國）》（2021版）的評審認證，是香港特區首間

獲得認證的公立醫院。昨日，中央港澳工作辦公室、

國務院港澳事務辦公室分管日常工作的副主任周霽在

香港特區政府醫務衞生局局長盧寵茂的陪同下見證，

並主持深圳市衞健醫院評審評價研究中心香港辦事處

揭牌儀式，中央政府駐港聯絡辦副主任尹宗華等出

席。盧寵茂表示，有關的《國際標準》評審認證，可

促進粵港澳大灣區醫療質量一體化，為大灣區內的居

民帶來國際化以及同質化的醫療服務，「同時標誌着

這套由我國制定與國際接軌的醫院評審《國際標

準》，正式走出境外、走向國際。」

●香港文匯報記者 文森

官員有Say
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換心兩周年活潑可愛
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財爺：外訪積極游說來港辦大型國際文創盛事

海濱長廊年底加碼至29公里

為配合特區行政長官在施政報告中提出醫院認證的政策方
向，香港東區醫院和威爾斯親王醫院早前已採用《國際

醫院評審認證標準（中國）》（2021版）展開醫院認證工作。
該標準是國家首個通過國際認證的醫院評審標準，涵蓋醫院功
能、醫院管理、病人安全、醫療服務和質量等多方面的標準。
盧寵茂昨日在儀式上致辭時表示，對於香港首家醫院成功通

過《國際標準》評審認證，感到十分興奮和自豪。香港公立醫
院重啟國際醫院標準認證計劃，可以提升醫院的質量安全，確
保醫院的管理、服務和質量持續改進，達至國際標準，也標誌
着本港優質醫療發展踏上新台階。

盧寵茂：助大灣區醫療融合
他指出，香港特區政府未來會繼續積極推動《國際標準》評

審認證計劃，除已獲得認證的東區醫院，以及正在進行認證的
威爾斯親王醫院外，將有更多公立醫院和私家醫院參與《國際
標準》評審認證，這不但有助大灣區的醫療融合，令香港融入
國家發展大局，亦能充分發揮香港「背靠祖國、聯通國際」的
優勢，向國際社會展示國家醫院評審認證標準的卓越性。
醫管局行政總裁高拔陞醫生說：「今次東區醫院根據國家醫
院評審認證標準成功獲得認證，為醫管局持續改善公立醫院質
素和安全的目標打下一支強心針。」他表示醫管局會繼續統籌
更多公立醫院參與認證，確保公營醫療服務達至國際標準，同
時助力國家醫院評審認證標準走向國際。
他又指，醫管局會在充分顧及前線工作量和不影響臨床工作

的原則下，審慎制訂於各公立醫院推行醫院認證計劃的時間
表，並會加強與員工溝通和提供適切支援，醫管局總辦事處亦

會加強協調，善用資訊科技減省重複工序，以協助各公立醫院
為醫院認證計劃做好準備。
《國際標準》由香港與內地醫院評審專家聯手合作，以國家

醫院三甲評審標準為基礎，依據國際醫療保健品質協會的要
求，並借鑑國際經驗而訂立。《國際標準》與研究中心已經成
功取得國際醫療保健品質協會的三個認證，即標準認證、評審
員培訓認證和全機構管理認證，屬國際認可醫院評審認證體
系。
深圳市衞健醫院評審評價研究中心早前派出專家到東區醫院

進行現場評審。研究中心在評審過程中讚揚東區醫院的領導和
員工對質素和病人安全的承擔，同時表揚東區醫院擁有良好的
風險和質素管理系統，明確肯定醫院一直以來投放在建立和維
持良好體系所付出的努力，並確認東區醫院符合通過認證的所
需要求。

威院等「放榜」3院下年度開展認證
除了東區醫院，威爾斯親王醫院早前亦已按計劃完成現場評

審工作，正等候正式公布結果。醫管局亦正計劃於2025/26年
度在瑪麗醫院、基督教聯合醫院和屯門醫院進一步開展醫院認
證計劃，提升各公立醫院的質素和服務水平。
香港特區衞生署署長林文健、醫管局主席范鴻齡和醫管局行

政總裁高拔陞，深圳市衞生健康委員會主任吳紅艷、前海管理
局常務副局長黃曉鵬等出席儀式。

香港文匯報訊 香港特區政府醫務衞生
局昨日在社交平台發文指，芷希重獲新
心已經快兩年，香港兒童醫院特意為芷
希舉行派對，邀請醫護團隊一同見證芷
希的生命奇跡。
醫衞局局長盧寵茂表示，很高興見到
芷希健康成長，精靈活潑的她與其他小
朋友一樣，喜愛各樣小食，她的父母也
拿出手機向盧寵茂分享芷希上學和生活
的片段。芷希很願意與盧寵茂親近，安
靜地坐在局長身邊，又一同玩着局長帶
來的兒童玩具。芷希父母特意錄下芷希
的心跳聲，製作成愛心禮物贈送給盧寵
茂，芷希也有份親手拍上手印。
盧寵茂回憶起兩年前，當時只得4個
多月大的芷希生命危在旦夕，接受心臟
移植是延續生命的唯一方法。在中央政
府支持下，內地與香港多個部門和醫護

人員通力合作，讓芷希接受來自內地捐
贈者的心臟，在香港兒童醫院順利完成
手術，拯救芷希生命，也讓她們一家得
以齊齊整整。
他又指，小孩子長大得很快，見到芷
希表情多多、活潑可愛的樣子，兒童醫
院的醫護團隊也非常高興，爭相與芷希
合照，能夠見證曾經重症病危的患者重
獲新生，生活如常，是作為醫護人員最
大的滿足。

香港文匯報訊 香港特區政府財政司司長陳茂
波昨日發表網誌指，過去兩個多星期，連串精彩
的文化、創意和設計盛事接連在香港舉行。他提
到，從世界各地來港參與大型國際文創盛事的設

計師、品牌負責人和文創企業家，都高度肯定香
港在策展和活動統籌方面的質素、水平和能力。
陳茂波指出，過去幾日在香港會展中心舉行的
DesignInspire創意設計博覽，匯聚了多個國家和

地區、合共逾200家參展商。De-
signInspire是本地文創設計界的重
要盛事，這次亮點之一，是首度與
法國殿堂級的國際設計展會Mai-
son&Objet（M&O）合作。
他表示，這次成功邀請到M&O

首次在港亮相大型展覽，是經過
一段時間鋪墊和努力的。去年他
出訪法國巴黎時，就參觀了M&O
的工藝設計概念店，與其負責人
會面期間誠邀他們來港舉辦展
覽。特區政府和其他「香港隊」
成員其後積極跟進，並組織本地
設計師前往巴黎M&O參展，今年

9 月文創產業發展處跟 M&O 簽訂合作備忘
錄，為雙方往後持續的文創推廣合作打下良好
基礎。
陳茂波說，近年每次到歐美和中東等不同地方

訪問，除了積極招商引資、說好香港故事外，他
都會爭取機會專程到訪大型盛事的主辦機構，從
文化創意、金融以至創新科技，並積極游說他們
到香港舉辦主題展會或會議。

協調盛事活動達最大協同效益
他續說，政府致力協調不同大型盛事活動的舉

辦時間，以達至最大的協同效益，明年3月將舉
辦有關家族辦公室的年度旗艦活動「裕澤香江」
高峰論壇，同期本地將有Art Basel、Complex
Con 香港2025、香港國際影視展、香港國際七
人欖球賽，以及其他金融活動，為來賓帶來更豐
富的體驗，讓他們更深入感受香港這座城市的多
彩和活力。

香港文匯報訊（記者 文森）香港特區政府致力取
締劣質劏房，並已於本月2日就「簡樸房」規管制
度建議方案展開為期約兩個月的公眾詻詢。房屋局
局長何永賢昨日在電視節目上指出，「簡樸房」推
出後，會按情況考慮是否推出有獎實名舉報，以打
擊違規經營的劏房。

擬設罰款累進制懲處慣犯
特區政府推出「簡樸房」以取締不合格劏房，訂
下八大標準要求業主或二房東遵守，包括單位面積
最少8平方米、樓底最少2.3米、有窗有廁等，違規
者最高可被判監禁3年及罰款30萬。對於有業主意
見指相關的條款「太辣」，何永賢解釋，規管籠屋
的條例都有監禁罰則，而社會有共識阻嚇力要大。
她指擬就持續違規的個案加大罰則，如設罰款累進
制及增加監禁年期。
目前全港約有11萬個不適切劏房單位。被問到會

否參考打擊濫用公屋的做法，設立有獎實名舉報以更
有效的打擊違規經營的劏房時，何永賢強調會聽取大
眾意見，「如果大眾是支持用這個方法，將來『簡樸
房』亦可設有舉報機制，或有少許獎勵，希望大家幫
忙，不想香港繼續有這些劣質劏房出現。」
政府爭取「簡樸房」條例草案明年通過，預計最
快可於明年第四季開展登記制度。何永賢建議「簡
樸房」登記期連改裝寬限期，最短兩年、最長3.5
年。她指會考慮一個較長的寬限期，因業主確實需
要一些時間去處理合約及租約等問題，亦要找人進
行改建工程。不過，她估計專業人士認證合標準的
「簡樸房」，只須約兩周至1個月時間。
另外，新一份施政報告提出公屋與資助出售房屋比
例，會由現時的70：30，5年後逐步調整至60：40。被
問到此舉會否延長公屋輪候時間並改變「3年上樓」目
標時，何永賢強調，「3年上樓」仍是政策目標，「如
果購置了綠置居，租戶的公屋單位會交回；加上我們打
擊濫用公屋的工作，亦多了公屋單位收回來。」
至於終審法院早前裁定同性配偶可以「一般家
庭」身份申請公屋等，何永賢相信暫時不會影響輪
候公屋時間，仍在研究相關措施。

維多利亞港是公認的香
港象徵，亦是獨一無二的

瑰寶。維港海濱發展今年踏入20周年，香港特區
發展局局長甯漢豪昨日發表網誌表示，發展局與
海濱事務委員會一直致力促進維港兩岸的海濱發
展和改善工程，預計海濱長廊可於今年年底延長
至29公里，並期望於2028年進一步延長至34公
里。發展局已向立法會提交《2024年保護海港
（修訂）條例草案》，目的是透過訂立機制，既
維持對維港的保護，亦同時促進優化海濱供市民
享用和加強海港功能。若修訂條例獲得通過，碼
頭、觀景台等14類改善海港的小型填海工程可受
惠於新的簡化機制，為海濱發展適度地拆牆鬆
綁。

甯漢豪：已交護海港修例草案
甯漢豪引述委員會主席何文堯及前主席吳永順
表示，發展局和委員會一直致力推動優化海濱的
工作，努力以「先駁通，再優化」策略駁通維港
兩岸海濱長廊，盡早開放更多優質的海濱用地給
市民和遊客享用。何文堯強調，委員會亦嘗試了
嶄新的海濱管理和發展模式，並推動不同類型的
活動，以及利用親水設計拉近市民與水體的距
離，藉以令海濱更具活力和吸引力，豐富市民和
遊客的體驗，包括近年與發展局積極打造「海濱
共享空間」，讓市民可按喜好共融地享受海濱空

間。
首個「海濱共享空間」於2020年開放，即位於

堅尼地城卑路乍灣海濱長廊，廣受市民歡迎。其
後，「海濱共享空間」陸續推展至分別位於灣
仔、銅鑼灣、北角及荃灣的5個場地。東區走廊
下的「東岸板道」首段將在今年年底前大致完工
並會陸續開放，待2025年全面開放後，將會打通
一條長約13公里連貫堅尼地城至筲箕灣的海濱長
廊，屆時也標誌着完成駁通港島北岸海濱的最後
一塊拼圖。
何文堯期望將來能更好地利用維港海濱本身具
備的優良條件作不同方式的發展，例如逐步在合
適地點引入餐飲、娛樂及零售等商業元素，豐富
遊人體驗，並令維港海濱成為一個更全面，更具
吸引力的好去處。他續說，發展局提出的條例草

案正好回應社會近期對海濱發展日益高漲的期
望，又指《條例》修訂從去年起已得到充分討
論，絕大部分海濱事務委員會委員都非常支持，
並期待在新機制下與政府繼續緊密合作，盡快推
展一些改善海濱的工程，為市民帶來親水和多元
化的海濱體驗。
吳永順指出，隨着近年逐步開放更多海濱場

地，委員會希望海濱能「段段有特色、處處有
驚喜」，因此提倡「創新實驗」、「公眾參
與」及「誘發潛能」，造就與不同民間機構及
本地藝術家合作的可能性，亦透過開放海濱場
地給不同的持份者使用，令海濱更多元、更有
活力和特色。「樂聚維港嘉年華」、「香港夜
繽紛」及「橡皮鴨二重暢」等都是其中成功的
例子。 ●香港文匯報記者 費小燁

▲ 圖為啟德發展區首段開放的「共融通
道」。 網誌圖片

◀ 何文堯表示，發展局和海濱事務委員
會一直致力打造「海濱共享空間」。

網誌圖片

●法國殿堂級國際設計展會Maison&Objet首次在港亮相大型
展覽。陳茂波（右）表示，他去年出訪巴黎時曾邀請對方來港
舉辦展覽。

●何永賢表示，「簡樸房」推出後，會按情況考慮是否推出有
獎實名舉報，以打擊違規經營的劏房。圖為香港的劏房。
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